

RÉCIPROCITÉ



Le jeune garçon.—Dis, papa, ne pourrais-tu pas te priver de fumer quand je suis ici ?
Le père (suffoqué).—Et pourquoi ça, donc ?
Le jeune garçon.—Dame, je ne fume pas quand tu es là, moi !

IMFORMATIONS

LA PLUS GROSSE PÉPITE D'OR

C'est le musée minéralogique de l'Ecole des mines de Saint-Petersbourg qui possède la plus grosse pépîte d'or qui ait jamais été découverte ; elle pèse plus de 120 kilogrammes ; elle a été trouvée le 26 octobre 1842 par un paysan de l'usine de Miask (Oural).

Disons à ce propos que l'or extrait du sol depuis l'antiquité la plus reculée, ne représente, comme volume, qu'un cube de 10 mètres de côté. C'est donc bien peu de chose, et les navires dont la capacité n'excède pas 1000 mètres cubes ne sont pas rangés parmi les plus grands. Et cependant quelle influence une si petite quantité de métal jaune n'a-t-elle pas exercée sur les destinées de tant de générations !

LA "CHAMBRE DES COMMUNES"

Sous le règne de Georges II, roi d'Angleterre (1727-1760), un membre de la Chambre des Communes nommé Crowle, ayant fait une observation qui fut jugée outrageante pour ses collègues, fut sévèrement admonesté par le *Speaker* (président) et condamné à faire amende honorable à genoux. Crowle se soumit sans murmurer à cette humiliante punition. Lorsqu'il eut terminé, il se releva, tira tranquillement son mouchoir de sa poche, essuya ses genoux et dit à haute voix, mais d'une manière calme : "Voilà bien la plus sale chambre que j'aie jamais vue."

FANTAISIES HISTORIQUES

Sous le titre de *Recette contre l'indigestion*, la nouvelle *Revue Rétrospective* de M. Cottin publie la note suivante, trouvée, à la bibliothèque de l'Arsenal, par M. H. Martin, conservateur, dans le portefeuille du marquis d'Argenson.

La ville de Tournay venait d'ouvrir ses portes aux Français après la bataille de Fontenoy, gagnée par le maréchal de Saxe, sur le duc de Cumberland, le 11 mai 1744.

"Le duc de Cumberland ayant juré qu'il mangerait ses bottes si le Roy de France prenait la ville de Tournay, les médecins du Roy, après la prise de cette ville, lui ont envoyé la recette suivante, pour prévenir l'indigestion qui en serait arrivée :

"Prenez une onco de beaume de Prusse, deux gros de sel d'Angleterre, un petit pain de Sardaigne.

"Le tout bien délayé dans six gros d'eau de la Reine de Hongrie, que le duc de Cumberland prendra dans un verre d'eau de Fontenoy, ensuite de quoi il se couchera bien chaudement dans des draps de toile de Hollande, pour y suer jusqu'à parfaite guérison."

ÇA ET PAS ÇA

Madame Bétafoin (entrant dans un restaurant).—Est-ce que vous auriez vu ici, un monsieur avec un chapeau de forme et un pardessus gris ?

Le garçon.—Est-ce un homme âgé, avec un gros nez rouge ?

Madame Bétafoin.—Oui.

Le garçon.—Il vient de sortir à l'instant, madame.

Madame Bétafoin.—Mais vous saurez que mon mari n'est pas un homme âgé et qu'il n'a le nez ni gros ni rouge.

(Et elle sortit ballant la porte rageusement).

CES BONNES AMIES

Marie.—Je viens de donner vingt-cinq centimes à un mendiant, là, à la porte.

Claudia.—Tu es généreuse, je le vois.

Marie.—Je dois avouer que je ne lui aurais pas donné autant s'il ne m'avait appelée ma belle demoiselle.

Claudia.—Et lui as-tu demandé depuis combien de temps il avait perdu la vue ?

NOUVEL EXERCICE

Sous le règne de Charles II, la flotte anglaise et la flotte hollandaise se battirent pendant trois jours consécutifs dans le canal de la Manche. Un armistice fut accordé le quatrième jour, et les combattants de l'une et de l'autre armée se firent des civilités réciproques et s'amusèrent ensemble. Un matelot hollandais, célèbre par son adresse, monta au haut du mât d'un vaisseau, s'y tint debout et fit plusieurs cabrioles, au grand étonnement des spectateurs, que ces tours faisaient trembler d'effroi. Lorsqu'il fut descendu, tous ses camarades la félicitèrent de sa bravoure, et témoignèrent par leurs cris d'allégresse combien ces prouesses leur semblaient de bon augure pour le succès du combat. Un Anglais, jaloux de venger l'honneur de ses compatriotes, grimpa au haut du mât avec une extrême agilité, et voulut imiter les tours de force du Hollandais ; mais un entrechat mal battu lui fit perdre l'équilibre, et il tomba un peu plus vite qu'il n'était monté. Le gréement du vaisseau amortit heureusement le coup de sa chute et il tomba sur ses pieds sans s'être fait grand mal. Aussitôt qu'il put parler, il s'avança sur le bord du bâtiment et cria aux Hollandais du ton le plus comique : "Eh bien ! faites-en autant, si vous le pouvez."

DEVINETTE



—C'est égal, je voudrais bien savoir si la petite faucheuse Jeannette, nous apporte notre diner ?
—L'perçois-tu ?